

Ermua se transformará en una ciudad cardioprotegida en los próximos meses

El consistorio junto y la empresa local Bexen Cardio colaborarán en la instalación de DEAs y formación a la población en el uso del dispositivo

AINHOA LASUEN

ERMUA. El Ayuntamiento de Ermua y la empresa local Bexen Cardio han unido fuerzas para desarrollar en el municipio el proyecto sociosanitario bautizado como 'Ermua, ciudad cardioprotegida'. Se trata de una iniciativa público-privada que tendrá como base a la ciudadanía y al rico tejido asociativo de la localidad.

Además de instalar desfibriladores externos automáticos (DEA) en diferentes puntos del municipio, se formará a una red de personas voluntarias en 'Soporte Vital Básico' y el uso de sus dispositivos. Estas personas conformarán la red de 'rescatadores' en la localidad, para hacer de Ermua un lugar preparado y con infraestructuras como para responder a cualquier contingencia lo antes posible. En resumen, Ermua será más seguro para toda su población.

El alcalde, Juan Carlos Abascal, y el CEO de Bexen Cardio, Otxel Etxeberria, presentaron ayer el proyecto en Izarra Centre. A su lado comparecía la jugadora ermua de la liga de División de Honor de balonmano femenino (ZEV BM Zuazo) Ane Erauskin, que junto a la jugadora ermua de la Super Amara Berabera Mirene Moreno, que no pudo asistir al acto, serán las embajadoras de esta iniciativa participativa.

El alcalde quiso destacar la oportunidad que el proyecto representa, no solo por transformar Ermua en un espacio cardioprotegido sino también «porque es un reflejo de la estrategia municipal de atraer a Ermua empresas tecnológicas y el de abordar en nuestra ciudad el reto del envejecimiento y la prevención en la salud, utilizando la tecnología como herramienta». El primer edil expresaba la esperanza «de que este proyecto se pueda extender a otros municipios».

Desde la firma ermua se aportaban datos, como que «las paradas cardiorrespiratorias extrahospitalarias son la causa de 30.000 muertes anuales en España, y el promedio de supervivencia se sitúa en un 10%. Se estima que los servicios de emergencias de Euskadi tratan aproximadamente 70 paradas cardiorrespiratorias extrahospitalarias al mes». Como consecuencia, según las estadísticas, «en Ermua corresponden entre 6 y 7 paradas cardiorrespiratorias al año», explicaban desde Bexen Cardio. Su objetivo principal, en este caso, es «minimizar el impacto que pueden tener en la sociedad con la facilitación de dispositivos y a través de una plataforma de formación».

La embajadora ermua de la iniciativa, Ane Erauskin, confesaba que le hacia especial ilusión «porque la salud es un tema que

Las deportistas ermuares Ane Erauskin y Mirene Moreno serán las embajadoras de esta iniciativa saludable



Erauskin, Abascal y Etxeberria frente a uno de los desfibriladores. A.L.

nos incumbe a todos». Por ello, realizó un llamamiento «a que se anime a participar el mayor número de personas posible, ya que es un proyecto muy necesario y así podremos hacer que sea lo más eficaz posible».

Habrá 22 desfibriladores

Con el proyecto, en el municipio se pasará de 12 aparatos desfibriladores de la actualidad, a los 22. Estos equipos son muy seguros y fáciles de usar. Cualquier persona con una mínima formación y entrenamiento puede uti-

lizarlos. Es por ello que, desde el mismo proyecto se enseñará, a través de formación virtual, a las personas dispuestas a ello, que deseen conocer el funcionamiento del dispositivo y así crear una red importante de personas con

El proyecto culminará con un Bihotz Eguna, que reunirá a organismos vinculados con la materia en las calles de la villa

este conocimiento, que además se podrán reciclar en esta instrucción a lo largo del tiempo.

Desde la organización entienden que «la participación ciudadana es vital y la clave del éxito del proyecto». El programa de formación estará abierto a cualquier persona que habite o trabaje en la villa, mayor de edad, y que tenga ganas de formarse para ayudar de una forma segura y eficaz.

Red de 'rescatadores'

Así, durante las próximas semanas se iniciará una campaña de participación masiva para lograr conformar una red de personas 'rescatadoras' en el municipio. Esta fase del proyecto se desarrollará a finales de mayo, y en breve, se informará sobre cómo inscribirse en los cursos.

Estas personas voluntarias recibirán sesiones de formación de 3 o 4 horas para aprender a realizar maniobras de reanimación cardiopulmonar y usar los desfibriladores externos automáticos.

En paralelo, se desplegarán los 10 nuevos DEAs adicionales, que se ubicarán en paneles accesibles a todas las personas, en puntos estratégicos de la localidad.

El coste total de la iniciativa será de 14.950 euros, para la formación, instalación, vitrinas y mantenimiento para 4 años. El programa se espera implementar en Ermua en dos meses.

Como colofón, en la villa se celebrará el Bihotz Eguna, en el que diversas asociaciones vinculadas a la materia se acercarán al municipio para mostrar al público acciones relacionadas con la cardioprotección.

De este modo, Ermua contará con los tres ejes principales para asegurar la cadena de supervivencia en caso de una parada cardiorrespiratoria: una respuesta rápida, un desfibrilador accesible y operativo y personas formadas en las maniobras RCP y el uso del DEA.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS

SOS DEIAK 112
DYA 943 464 622

HOSPITALES

Hospital Mendaro 943 032 800
Ambulatorio de Eibar 943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua) 943 032 650
Ambulatorio de Ermua 943 032 630

POLICÍA MUNICIPAL

Eibar 943 708 424
Ermua 943 176 300

ERTZAINA

Eibar 943 531 700

BOMBEROS Toda la provincia 112

TRANSPORTES

Euskotren 902 543 210
Pesa Eibar 902 101 210
Bizkaibus 902 222 265

TAXIS

Eibar 943 203 071 y 943 201 325
Ermua 943 170 396

AYUNTAMIENTOS

Eibar (Centralita) 943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora) 010
Ermua 943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatz Kalea, 2
Cuñados 16.00 19.00
Los Estados Unidos contra Billie Holiday 18.30
Mortal Kombat 16.00 19.00
¡Upss! 2. ¿Y ahora dónde está Noé? 16.00

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre, s/n
Un efecto óptico 19.00

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*,

EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.
Sábados: 14.00
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.
Sábados: 14.30
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

EIBAR-BILBAO (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora.
Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.
Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 a 22.15 cada hora.
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30.
Festivos: De 8.00 a 21.00 cada hora.

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora),
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: De 8.00 a 21.00 cada hora.

EIBAR-MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora),
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: De 8.00 a 21.00 cada hora.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora),
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: De 8.00 a 21.00 cada hora.

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Sánchez (Julián Etxeberria, 7).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ibarroondo (Zehar Kalea, 2).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Izpizua (Ibarkurutze kalea, 7. Eibar).